

El Salario Obrero en Argentina Bajó un 50 por Ciento en un año

(PL)

BUENOS AIRES, 17 de enero.—El salario real de los trabajadores argentinos descendió un 49.3 por ciento durante los últimos 12 meses, informó la Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas en un balance publicado hoy.

La fundación considera que el salario ha sufrido un sensible deterioro y descarta una plena recuperación de sus niveles durante el presente año.

En cuanto a las perspectivas para 1977, prevé un aumento satisfactorio del sector externo y un incremento de los ingresos fiscales, además de una importante recuperación en el nivel de actividad y una tasa de inflación sensiblemente menor a la de 1976.

El estudio, elaborado por un grupo de economistas del sector privado, señala que desde el segundo semestre de 1975 se observaron signos de recesión en la economía argentina.

A su vez expone que el crecimiento de los precios, que llegó a constituir un peligro de hiperinflación en el primer trimestre de 1976, alcanzó una celeridad incontrolada y se hacían cada vez más frecuentes las correcciones de salarios.

1977 EMPEZO MAL PARA LOS ARGENTINOS

BUENOS AIRES, 17 de enero (EFE).—El nuevo año empezó mal para los argentinos, quienes en la primera quincena de enero sufrieron simultáneamente restricciones en el consumo de energía eléctrica, falta de agua, un calor asfixiante, plagas de mosquitos y masivos aumentos de precios.

Siete ancianos murieron por el calor.

Los inconvenientes, que se sucedieron en cadena, apabullaron a la población.

1977 comenzó, por lo pronto, con dismi-

nuciones en la provisión de agua potable, problema ya habitual y que sigue esperando soluciones de la empresa estatal de Obras Sanitarias, como destaca constantemente la prensa local.

A ello se unió la caída de 17 torres del complejo Hidroeléctrico de El Chocón, situado en la Patagonia, que provee de energía eléctrica a extensas zonas de la República.

La emergencia, provocada por la lluvia, según se dijo oficialmente, determinó restricciones en el consumo de energía eléctrica durante siete horas diarias por espacio de más de una semana.

Por instantes se temió que volviera a repetirse lo sucedido en el 1974, año en que las restricciones adquirieron características preocupantes.

El diario *Prensa Libre*, que se edita en Buenos Aires, dijo recientemente, al referirse a esa situación, que "las torres de papel" de El Chocón aún amenazan.

En el capítulo doméstico, los porteños se llevaron varias sorpresas, todas ellas desagradables, por cierto.

El año se inició con el conocimiento de las nuevas escalas de salarios para el peón industrial de Buenos Aires, que tienen incidencia directa en el valor locativo que regula el precio de los alquileres.

La subida, en consecuencia, resultó de consideración, puesto que a ese porcentaje hubo que agregar los montos ya establecidos por la nueva ley de alquileres, que se aplican trimestralmente.

Pero el detonante de todo este proceso alcista fue el capítulo carne vacuna, principal artículo de consumo de los argentinos.

A partir del lunes pasado, los precios de la carne crecieron de forma sustancial —entre un 40 y un 60 por ciento— de acuerdo con las cotizaciones que se registraron en el Mercado Nacional de Hacienda de Liniers.

Los argentinos se consuelan repitiendo el dicho popular "no hay mal que dure cien años".

CONFLICTO DE OBREROS PORTUARIOS

Continuaba hoy semiparalizado el puerto de Rosario a raíz de un conflicto laboral que mantienen los 2 mil estibadores desde hace una semana, mientras las autoridades decidieron suspender las tareas de envío de cereal.

La Junta Nacional de Granos, según medios locales, evaluaba el conflicto laboral con preocupación ante la gran afluencia de camiones y vagones ferroviarios que arriban a este puerto, ubicado sobre el río Paraná a unos 350 kms al norte de Buenos Aires.

La extraordinaria cosecha de trigo que alcanzó unos 13 millones de toneladas en la presente temporada que son comercializados a través de empresas privadas y de la Junta Nacional de Granos.

El ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, había advertido a fines del año anterior que los problemas laborales surgidos en los puertos de Buenos Aires y Rosario podían entorpecer la salida del cereal hacia puertos extranjeros.

PRESOS POLITICOS

Una petición en la que se demanda el reconocimiento del "estatuto de prisionero político" en la Argentina y donde se denuncia la existencia de 30 mil personas en estas condiciones. se presentó hoy en la embajada de ese país aquí.

La organización suiza denominada "Grupo de Información Argentina" (GIA) entregó hoy el documento a la sede diplomática argentina en Berna, para que se le trasmita al presidente de la junta militar Jorge Videla.